

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana en el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde en el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana en el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde en el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana en el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde en el coche-correo.

HOJA CIENTIFICA, LITERARIA Y ARTISTICA.

CONOCIMIENTOS POPULARES.

LA VERDADERA CARIDAD

Un rey de Cochinchina mandó pintar en los artonados de una sala de su palacio, todas las miserias humanas que él podía remediar y en aquella sala acostumbraba á pasar el día. ¿Por qué no se habian de decorar con análogas pinturas algunos entrepaños de los salones de nuestros ricos? Existe, sin embargo, algo mejor que esto y es mostrarles la realidad.

La riqueza es una gran responsabilidad, la caridad se convierte en mérito por ella.

La pobreza es á la riqueza lo que la infancia á la edad madura; es un menor. ¿quién la enseñará su tutor? La caridad.

¡Ricos, comprender vuestra verdadera dignidad! No se reclaman solamente vuestras liberalidades; estais llamados á ejercer una tutela, libre á vuestra eleccion, pero real y activa: No se invocan vuestros donativos, sinó vuestra persona, pues debeis ejercer una tierna magistratura.

Al lado de la caridad imperfecta y ociosa que se limita á dar, existe una caridad mas práctica, ilustrada, previsora, tierna, afectuosa, que examina antes de obrar; vigila, estiende sus miradas hasta el porvenir y se remonta á las causas; abraza todas las circunstancias; al donativo une los cuidados, los consuelos, el estímulo y aún las reprensiones paternales.

Esta caridad activa se halla al alcance de todos los que toman algun interés en la suerte de los desgraciados, y encuentran en ella su mas noble recompensa contribuyendo poderosamente al mejoramiento moral de los que la practican.

Pero así como hay dos clases de caridad, hay tambien dos clases de indigencia: una falsa y otra verdadera.

La falsa indigencia, es la que reclama socorros que no necesita, que rechaza un trabajo honroso y voluntariamente hace una profesion de la mendicidad.

Las causas principales de la verdadera indigencia son la incapacidad para el trabajo, momentánea ó duradera, la insuficiencia de aquel ó su falta.

Ni en nuestra antecámara ni en medio de la calle se puede ver y conocer la verdadera indigencia. Es preciso ir á su casa para verla frente á frente. Teneis visitas de cumplimiento y de etiqueta; conceded tambien alguna al celestial sentimiento de la caridad. Venid, subamos á ese aposento ignorado. ¡Qué espectáculo! ¡Los que allí viven se asombran al veros, se ruborizan; quisieran ocultar á vuestros ojos la desgracia que habeis descubierto; un obrero herido, imposibilitado para trabajar, una joven estendida en un jergon; algunos niños de corta edad! ¡Ni muebles, ni ropa blanca, ni vestidos! ¿Y qué alimentos tendrán estos infelices? ¿Dónde comprarán los medicamentos para los enfermos? ¡Ah! Y lo que aún es peor ¿quién les llevará consuelos? ¡Quizás aquella casa esté próxima á la vuestra; nadie ha llamado á vuestra puerta; lo ignorais todo! ¿A quién acusareis de vuestra ignorancia mas que á vosotros mismos? Vosotros sois los que debeis inquirir y preguntar.

No podeis comprender nada sin haberlo visto, y no en un solo día, sinó en varios, á distintas horas. El ver tampoco es suficiente; preguntad al dueño de la casa, al inquilino mas antiguo, á los vecinos, al médico, pero siempre con prudencia. Averiguad

desde cuando viven aquellos desdichados en la casa; dónde habitaban antes; porqué abandonaron su antiguo domicilio; qué reputacion dejaron en él; cuándo y de qué manera fué herido el obrero; cuáles son los maestros con los que sucesivamente ha trabajado; cuándo y cómo se vió la mujer atacada de la enfermedad, interrogando y observando con método; es preciso saber mil cosas, conocer casi la vida entera; es preciso informarse, no por el impulso de una curiosidad inquisitorial, sinó por el de una benévola solicitud; obtener estos detalles, no por un interrogatorio humillante, sinó con la expansion de la confianza.

Si los padres no dicen la verdad, los hijos la descubrirán sin saberlo; por el aspecto, por el lenguaje de estos juzgareis cuáles son las lecciones y cuáles los ejemplos que tienen costumbre de recibir.

¿Habeis descubierto el hábito de la pereza, el desorden, el vicio? Y qué os desanimareis por eso? ¿os retirareis faltos de valor? El vicio es otra enfermedad, mayor aún, que viene á unirse á la indigencia, y que acaso son producto de ella, pero tambien tiene sus remedios y reclama una solicitud mas asidua. ¡Qué felicidad, si al consolar á aquellos infortunados, se puede volverles al camino de la virtud!

Examinad el aposento; mirad los muebles; ved como se conduce el matrimonio; observad si existe el orden; si en lo poco que se tiene y se consume se sabe escoger, combinar y sostener. Averiguad las pérdidas que se han experimentado; si sabeis inspirar confianza, todo lo descubriréis fácilmente y se os confesarán las imprudencias cometidas; estas declaraciones llevarán el sello del candor y sus autores se acusarán á ellos mismos pidiéndoos perdon; al menor aliento vereis renacer la esperanza.

¡Es posible que estas revelaciones os sean doblemente amargas! ¡Acaso esos desgraciados han sido víctimas de sus propios errores! En este caso tendreis una nueva luz que podrá guiaros. Al devolver la paz á sus corazones hareis algo mas que apaciguar su hambre. Al devolverles la energia moral, les dareis ánimo para entregarse á un trabajo útil, soportando mejor la privacion y el sufrimiento. Al iluminar su razon y restablecer el orden en su ánimo turbado y confundido les dispondreis á los cuidados del orden y de la economía. Vuestros consuelos, vuestros consejos serán mas fructíferos quizás que todos vuestros donativos. Las miserias del alma ¿no son tambien miserias? ¿Seria la caridad indiferente para ellas?

Habeis depositado monedas de oro en una cuestion porque habeis tratado de permanecer desconocido. Vuestra accion es generosa y no es posible rebajar su mérito; el velo con que os ocultais aumenta el valor del acto. Pero el pobre á quien llega por mano de un tercero vuestro donativo, ese pobre poco ilustrado, sin costumbre de remontarse hasta las causas, recibe la imágen de la divina Providencia bajo una forma demasiado fugitiva y nada sensible; es posible que acoja friamente la mano de su bienhechor.

Tratad de hacer un sacrificio mas, el de vuestra modestia; no temais llegar á su presencia; permitidle que pueda bañar con sus lágrimas la mano de su bienhechor: de este modo se mejorará y volverá á encontrar afecciones. ¡Ah! Las habrá perdido acaso y en su ruina es esta la mayor de sus pérdidas.

¡Oh! ¡Qué hermosa institucion si se llegase á ha-

cer de modo que cada familia pobre tuviera á su lado otra bien acomodada á cuya proteccion se confiase y que fuera para ella una Providencia sensible! —Baron de Gérando.

EL COMERCIO DE CARNES.

La importacion de carnes americanas en Europa ha hecho en poco tiempo considerables progresos, debidos en gran parte al descubrimiento de medios fáciles para conservar las carnes durante largas travesías y en variables condiciones de temperatura exterior.

Las vastas llanuras de la confederacion argentina y el Uruguay alimentan con sus pastos numerosos rebaños de ganado vacuno y lanar, y no sabiendo aquellos habitantes que destino dar á sus carnes idearon transformar estas en conservas alimenticias; pero como estas conservas por bien preparadas que sean no llenan la mision de la carne fresca y ni tampoco por su precio se hallan al alcance de todas las fortunas, de aquí nació la idea de buscar el medio práctico para trasportar la carne fresca en estado que pudiera competir con la de los mercados consumidores.

El medio para trasportar la carne fresca fué resuelto teóricamente por Mr. Tellier, quien demostró la posibilidad de conservar la carne durante un largo período de tiempo utilizando la accion del frio producido por la evaporacion del éther «methylique;» mas este medio, ya sea porque al ponerlo en práctica olvidaran algun detalle importante ó por otra causa cualquiera, resultó no ser práctico. Sin embargo, los ingleses deben haber hallado la manera de trasportar la carne en buen estado, pues desde 1875 ha ido progresando rápidamente tan importante negocio dando ventajosos resultados bajo todos los puntos de vista, como lo prueba la importacion á Inglaterra de carnes de los Estados-Unidos y el Canadá, que en el año 1875 llegó á 16.322 kilogramos, subió á 8.994.000 kilogramos en 1876 y á 23 millones de kilogramos en 1877.

Los procedimientos allí establecidos para el transporte de estas carnes son, sin embargo, muy sencillos; la compañía que hace este servicio entre Inglaterra y los Estados-Unidos, ha mandado construir en la sentina de sus buques unos departamentos especiales herméticamente cerrados, los que por medio de una corriente de aire se comunica con otra pieza llena de hielo que sirve de refrigerante.

Esta fria corriente de aire que circula constantemente por entre las carnes, hace que las mismas se mantengan siempre y en cualquier estacion del año á una temperatura de 2 á 4 grados sobre cero, procurando que no baje de esta temperatura, porque las carnes cuando han sido heladas se corrompen fácilmente al sufrir una temperatura mas elevada.

Al llegar los buques á Inglaterra, las carnes que traen éstos son detalladas y vendidas con la mayor rapidez posible, pero como á veces por mucha actividad que se imprimiera á la venta, ésta se dilatara algunos dias, dando esto lugar á que las carnes se alterasen y debiesen venderse á menos precio, y para evitar tales perjuicios, ahora se han construido unos wagones especiales, en los que la carne se conserva perfectamente por espacio de seis dias y con los cuales puede ser trasportada por los ferrocarriles á diversos é importantes mercados donde

tiene fácil salida.

Con esta nueva organizacion se han realizado importantísimas ventajas, de manera que las mismas compañías que hoy hacen el negocio con las carnes americanas, tratan ahora de transportar carnes desde Hungría y del centro de Europa, cuyos animales se trasportan vivos y su conduccion cuesta muy cara.

Ante los resultados obtenidos en Inglaterra, ¿no sería bueno que en España se organizara una compañía para explotar tan importante negocio? Nos parece que sí, con tal de que las carnes fuesen sujetadas á un riguroso exámen antes de permitirse su venta.

LOS FUEGOS FÁTUOS.

¿Qué son los fuegos fátuos? Un fenómeno como cualquier otro; pequeñas llamas poco brillantes, ligeras, amortiguadas, que se ven á poca distancia del suelo, y que se revuelven á compás de los movimientos impresos al aire, en medio del cual divagan.

Son el terror de los viajeros poco avisados, y el espanto de las mujeres y de los niños. En virtud de sus creencias, y á consecuencia de su completa ignorancia en las leyes de la naturaleza, revisten estos fenómenos, en sí tan sencillos, tan naturales, el sello indeleble de la sobrenaturalidad. Creen ver en ellos las almas de los excomulgados, de los condenados á sufrir un eterno martirio á fin de expiar sus horribles pecados, sus enormes faltas, á veces imaginarias, cometidas en este pequeño y mísero mundo; espíritus maquiavélicos, diabólicos, que vienen á turbar la paz, la tranquilidad de los vivos, devastando los campos, condenándolos para siempre á la improduccion mas absoluta, sumiendo en la mas inminente de las desgracias el lugar en donde se presentan, y sembrando por todas partes la ruina y la desolacion. Otros, no menos crédulos, opinan, por el contrario, que son espíritus bevévolos, ángeles emanados del seno del Señor para calmar los iracundos, atemperar las pasiones, asegurar la paz y la tranquilidad, llevando la fortuna donde quiera que se presenten, sumiendo en el mas dulce y benéfico sueño á los tiernos é inocentes niños, que forman el consuelo y la felicidad de las familias, y derrumbando, por fin, tesoros inagotables de bondad, de placer, de dichas sin cuento!!

Con frecuencia divagan por la atmósfera como las caprichosas olas de un mar resplandeciente y vaporoso. Forman á veces, por su reunion, mil raras y extravagantes figuras que la imaginacion del mudo contemplador, exaltándose á causa del miedo que le devora, atribuye nada menos que á fantasmas, huyendo despavorido al ver que en el acto de retroceder un paso, el fantasma avanza hácia él como si quisiera perseguirle con asombrosa insistencia.

Su mansion es la de los muertos. Los campos que, despues de una batalla, quedan atestados de cadáveres, forman el mas vasto teatro en que se producen estos fenómenos. Allí vereis, á lo lejos, levantarse estas luces pálidas, imponentes, como si, al iluminar esta deplorable escena de mortandad, mostrasen al hombre los crímenes abominables á que le conduce su vil egoismo, su ambicion desenfrenada, sus execrables pasiones. Y si os trasladais á un cementerio; qué lenitivo para un afligido amante al ver levantarse de la tumba de su amada una luz ténue y suave, como si, al elevar su alma á las regiones celestes, le enviase aquella su último adiós!!...

Cárlos IX de Francia, con su escolta, en un día de caza, se internó en un frondoso bosque. ¡Qué terror se apoderó de los suyos al ver delante de sí

un fuego fátuo de colosales proporciones, que ellos consideraron como un espectro mudo é impasible! Desordenáronse en precipitada fuga. Quedó el rey á solas con el aparecido, y rápido y resuelto, á vencer ó morir, se lanza espada en mano sobre su quimérico enemigo, obligándole á emprender una vergonzosa retirada, y quedando por lo tanto victorioso en aquella lucha tan desigual, tan peligrosa. Con esta anécdota quedan aclaradas las dudas que podrian aun abrigarse respecto á los actos de aparecidos, de almas en pena y de fantasmas, de que tan atestados están los libros antiguos y que tenian á la humanidad sumida en el colmo del terror, del espanto, en virtud de preocupaciones vulgares que debemos desvanecer.

¡Cuánto partido puede sacarse de los fenómenos mas sencillos de la naturaleza! ¡A cuantas suposiciones, á cuantas conjeturas ha dado lugar uno de los mas simples productos que registran los anales de la química: el hidrógeno fosforado que, en virtud de su contacto con el aire se inflama produciendo esas lucecitas tenebrosas que tanto espantó y confusion produce en el ánimo de ciertas gentes, y cuyos movimientos consisten única y exclusivamente, en las ondulaciones que en el aire produce una causa cualquiera, que las arrastra en el mismo sentido de su direccion!

¡Cuántas veces atribuimos á la magia, lo que es propio de la naturaleza!

Estudiémosla, pues, y desvanzcamos nuestras preocupaciones, rasgando el velo que nos oculta las leyes y los fenómenos naturales.

Desvanzcamos las preocupaciones de la ignorancia con la no interrumpida observacion científica, y vareis como á medida que el hombre avanza en la esfera experimental, toda la fantasmagoría vulgar se alejará para siempre de los países civilizados.— J. Arturo Serra.

INFLUENCIA DE LA EMBRIAGUEZ EN LA FAMILIA.

Los hijos de los bebedores.

Me parece que en la enumeracion de los desórdenes físicos, intelectuales y morales, producidos por el abuso del alcohol, no se ha insistido suficientemente sobre los efectos que ejerce en la descendencia de los individuos entregados á la intemperancia. Se puede decir, en efecto, que el alcoholismo no es solamente una enfermedad del individuo, sino tambien una enfermedad de familia y que alcanza á la raza.

La embriaguez es una mala semilla, como decia Plutarco, y los antiguos lo habian comprendido tan bien, que en Esparta se dictó una ley prohibiendo el vino á los jóvenes esposos el día de su casamiento.

Lo cierto es, que las familias de los bebedores son poco numerosas en general, y no sin razon se ha pretendido que la embriaguez mata un germen las dos terceras partes de los individuos que habrian podido ser creados; y el doctor Magnus Huss, el célebre médico sueco, ha demostrado que los pueblos del Norte, que abusan del alcohol y del tabaco, degeneran sensiblemente y ofrecen, mas que ningunos otros, ejemplos de monstruosidades de nacimiento. En los primeros años del siglo XVIII, el gobierno inglés, atemorizado por la disminucion considerable de nacimientos en Lóndres, provocó una investigacion, de la que resultó que la intemperancia era su principal causa.

Tengo á la vista un trabajo del doctor Lancereaux, miembro de la Academia de Medicina, sobre el «alcoholismo y sus consecuencias,» que trata con algun detalle y con la autoridad que se reconoce en

estas materias á mi sábio colega de la sociedad de Temperancia, este punto interesante de la cuestion que nos ocupa.

El sábio académico describe los efectos lejanos del alcoholismo en dos órdenes: unos puramente funcionales, y que se dan á conocer por una susceptibilidad nerviosa excesiva, por una exitabilidad refleja anormal, y, á cierta edad de la vida, por una necesidad imperiosa de licores fermentados; los otros revelándose por lesiones materiales que se dirigen más especialmente al sistema nervioso central y cuyas consecuencias varían, segun el período de la existencia en que se producen

Los desórdenes meramente funcionales constituyen el grado más débil del alcoholismo hereditario en los hijos de los bebedores, el sistema nervioso no funciona en generalidad con regularidad y presenta ciertas perturbaciones. M. Lancereaux ha descubierto que las jóvenes que padecen de histerismo, y á quienes ha podido observar, casi siempre tenian por ascendientes á intemperantes en la bebida. Inquiriendo de la misma manera los antecedentes paternos y maternos de los niños sujetos á convulsiones, ha descubierto que en la generalidad de los casos el padre y la madre habian abusado de las bebidas alcohólicas.

La descendencia de los bebedores, segun M. Lancereaux, tiene ordinariamente un apetito muy marcado por los licores alcohólicos, y éstos á la edad de los grandes movimientos fisiológicos, en el momento de la pubertad, por ejemplo, y en la mujer, durante la preñez: «Así, dice, se vé á jóvenes que sólo esperan la salida del colegio para hacer uso de licores fermentados; desde este momento, manifiestan por la bebida un deseo especial que no puede ser el resultado del ejemplo, puesto que están separados de sus padres.»

Me ha sido dado observar tantos y quizás más bebedores que M. Lancereaux y no me atreveria á ser tan absoluto como él sobre este punto. Este apetito por las bebidas alcohólicas, en el momento de la pubertad, durante la preñez y en la época de la suspension del múnstruo, se explica fisiológicamente sin que haya necesidad de recurrir á causas hereditarias, y yo lo he visto declararse en estas circunstancias, sin que me haya sido posible encontrar un bebedor entre los ascendientes. Agregaré, aunque en una Memoria leida en la Academia de Ciencias en 1864, «Sobre los efectos del tabaco en los niños,» he procurado demostrar que todos los jóvenes que fuman adquieren un gusto más ó menos pronunciado por las bebidas fuertes.

Para resumir, diré que es necesario atribuir sobre todo al ejemplo, en la mayor parte de los casos, las tendencias alcohólicas de los niños nacidos de padres bebedores, sin negar por esto, se entiende, la influencia hereditaria, y M. Lancereaux mismo se vé obligado á confesar que es difícil precisar el grado de frecuencia de la trasmision de esa tendencia.

El «Indicador» Poor que acaba de publicarse en los Estados- Unidos, consigna que al terminar el año de 1878, la longitud total de las líneas férreas de aquella nacion era en números redondos, de 82.000 millas (131.000 kilómetros; la milla tiene 1.609 metros).

En doce años se han construido 45.000 millas, especialmente en los Estados del Oeste, los cuales en 1866 apenas tenian 34.000, y al finalizar 1878 contaban 43.000 ó sean 29.000 mas.

En ningún año, excepto en 1875, año de gran crisis, el aumento general fué menor de 2.700 millas.

La competencia, la presion ejercida por la So-

ciudad agrícola de los Grangers, y por las leyes provinciales hicieron disminuir considerablemente las tarifas; pero desde 1877 el tráfico aumentó en un 50 por 100.

Las seis principales redes están en manos de lo que el pueblo y la prensa llaman los «reyes de los caminos de hierro,» comparándoles á los señores feudales de la Edad Media, raza de caprichosos despotas que imponían tributos á sus vasallos. Se dice que van convirtiéndose en dominadores de la República, y que el gobierno federal no ha obrado cuerdamente dejando á disposición de los Estados el servicio de las grandes vías de la Union.

Con este motivo se ha abierto una informacion parlamentaria acerca de los asuntos en el Estado de New-York en la que dos de aquellos «rail sways Kinns» han de comparecer; el Sr. Vanderbilt por la línea férrea «New-York Central and Hudson River,» y el Sr. Jewett por la línea del Erié. Los otros reyes son Jay Gould, de los caminos de hierro del Pacífico. Scott por el de Pensylvania que sirve á las grandes fundiciones: Gowen por el de Rending que atraviesa las cuencas carboníferas de Pensylvania y transporta 200.000 toneladas de carbon cada semana, y por fin el Sr. Garrett por el camino de hierro Baltimore Ohio.

«El Fígaro» observa que muchas personas ignoran en Francia que el duque de Bailén, embajador extraordinario de España en Viena, es de origen francés.

En efecto, dice el citado periódico, Eduardo de Corondelet, duque de Bailén es descendiente de la antigua familia de Carondelet, del Franco-Condado, que fué á los Países Bajos con los duques de Borgoña.

España ha tenido dos embajadores de esa familia antes que el duque actual.

El primero Ferry, quinto hijo del canciller, embajador de Carlos V en Roma, cuyo retrato fué pintado por Rafael y se encuentra actualmente en Inglaterra en casa de lord Grafton.

Luego Francisco, hijo de Pablo III, quinto hijo del duque, embajador de Francia cerca del Rey Luis XIII.

El padre del actual duque de Bailén murió en 1870, y habia sido mayordomo mayor de la Reina Isabel II.

Los habitantes de Fichiniu, en el alto Nilo, enseñan un olivo, que dicen es el padre de todos los de la comarca, y al que suponen mil años de existencia. Produce este olivo 480 kilogramos de aceituna cada cosecha, y es para los habitantes tan sagrado como un Fétiche, considerando sacrilegio á cualquiera que le arranque una rama ó golpee su tronco.

El profesor Graydon, de Cincinnati (E. U.) ha inventado una máquina auditiva, que no tiene nada de comun con otra máquina del mismo género. El objeto de este aparato es para hacer oír á los sordos y su mecanismo es en extremo sencillo. El sordo coje el trozo de madera con los dientes y la persona que desea hablarle, lo hace por el electro-microphono, teniendo el cordón tirante. El sordo, como no puede oír por los oídos, oye, por así decirlo, por los dientes, pues el sonido se trasmite por los nervios de los dientes y por los de los huesos de la cara al nervio auditorio y luego al cerebro.

LA INUNDACION

Antes

Todo respira paz: la fértil vega,
el cielo trasparente, el bosque umbrío

y el viento que en las márgenes del río sus alas bató y con las ramas juegó.

Abre sus cauces el Segura, y riega los campos secos por tenaz estío, do redoblando su fecundo brío el ribereño á su labor se entrega.

Al través de la copa embalsamada de los verdes naranjos, su dichosa cesa, que dora el sol, cerca divisa. ¡Cuán feliz es! Alegran su jornada el dulce canto de la amante esposa y de sus hijos la inocente risa.

Después

¡Ay, todo inspira horror! La noche oscura tendió su manto, y en la sombra envuelta su audaz corriente alborotada y suelta, extiende hasta los montes el Segura.

Arrolla cuanto encuentra la llanura con ímpetu feroz la onda revuelta: el puente secular, la torre esbelta, el molino, la casa y la espesura.

Hallando el valle á su soberbia estrecho, no respetó el torrente embravecido el templo altivo, ni la humilde choza.

Y el labrador, en lágrimas desecho, sin amores, sin hijos y sin nido, sobre las ruinas de su hogar solloza.

Nuñez de Arce.

Gacetilla.

Con una concurrencia de accionistas muy numerosa se verificó ayer en la fábrica «Industria Mahonesa» la Junta general extraordinaria que se tenia convocada. En ella reinó la armonía mas completa, y se acordó por unanimidad absoluta autorizar á la Junta de gobierno de la Sociedad, para que sin pérdida de tiempo y por todos los medios posibles, incluso el de dar publicidad en los periódicos á la autorizacion conferida, procure averiguar si hay compradores para la fábrica por un precio equitativo, dando dentro el término máximo de dos meses cuenta del resultado de sus gestiones á la Junta general, para que reunida de nuevo y perfectamente orientada pueda tomar el acuerdo legal más conveniente.

Mucho celebramos la buena armonía de los señores accionistas en las críticas circunstancias que atraviesa la industria, y no celebramos menos que en el ánimo de todos exista el deseo de que no cese de funcionar la fábrica, mientras sea posible, porque en ello es indudable está interesado el bien del país.

En el vecino pueblo de San Clemente, se celebró ayer por primera vez, y con notable solemnidad y concurrencia, la fiesta del Santo Patron y Titular, gracias al buen celo de su muy digno señor Ecónomo. Misa mayor á las nueve, y por la tarde solemnes visperas, procesion y al fin la adoracion de la Sagrada Reliquia con el canto del Te-Deum; hubo sermon mañana y tarde que dijo don Jaime Tutzó presbítero.

Segun noticias, se ha llevado á cabo la operacion de tender el cable submarino entre Mallorca é Ibiza y de esperar es que de un momento á otro podamos comunicar al público abierta otra vez la comunicacion con el continente.

Por última vez la compañía de ópera italiana pone en escena mañana por la noche la ópera «El Trovador.»

Un administrador de loterías de Madrid ha emprendido el gasto de impresion y expedicion de circulares, en las cuales, vista la afición del público á proveerse en Madrid mismo de los billetes

pertencientes al sorteo de Navidad, ofrece remitirlos ya enteros, ya en décimos, á provincias. El lotero dice en dicho documento que el año anterior hizo ya lo que hace ahora, dándole un magnífico resultado.

El ministro de Hacienda ha mandado una circular á todos los gobernadores para que sin pérdida de tiempo reunan las juntas de Agricultura, Instruccion y Comercio en sus respectivas provincias y manifiesten lo que crean oportuno respecto al comercio de las harinas de trigo con nuestras Antillas.

Leemos en «El Diario de Barcelona».

«Llamamos seriamente la atención del público y en particular de cuantos se dedican á la enseñanza, sobre el siguiente hecho que nos refiere un amigo nuestro:

En 1872 se le presentaron á dicho nuestro amigo dos sugetos de unos 25 años el uno y de unos 30 el otro. El primero es alto, bien formado y de simpática fisonomía; habla con soltura, propia entonacion y facil pronunciacion las lenguas castellana, catalana y francesa, y tiene finos y atentos modales.

El de mas edad es de fisonomía mas dura y habla menos, pero con igual facilidad dichos tres idiomas. Estos dos sugetos, fingiéndose el último francés transeunte y faltado de recursos, y el otro de intérprete, se presentaron á nuestro amigo, pidiéndole algun socorro, que les dió enseguida. Otras dos veces han acudido á él por distintos objetos y representando papeles diversos, siempre logrando igual fortuna.

Las señas de estos dos sugetos coinciden perfectamente con las de otros dos que recorren esta capital y sus contornos, titulándose agentes de una Asociacion filantrópica que titulan «La Humanidad» y que explotan el profesorado de ambos sexos y otras clases de la sociedad, repartiendo títulos de honor primorosamente litografiados, con orlas y alegorías cuya forma han variado ya varias veces. Uno de ellos dice así, copiado á la letra, pero callando el nombre de la persona á cuyo favor se ha estendido: ASOCIACION FILANTROPICA LA HUMANIDAD. —Esta Asociacion en recompensa á los señalados servicios en pró de la humanidad, prestados por doña...., y para premiar sus actos de generoso y noble desprendimiento, se ha dignado nombrarle «Profesora de honor» de la misma.—Y para que conste se le libra el presente «diploma». —Dado en Barcelona á 10 de junio de 1879 —El secretario general, V. Vidal.—El presidente-director, C. de Gisbert.» Esta sociedad, segun nuestros informes, no está domiciliada en Barcelona.

Nada mas debemos añadir. Ténganlo presente los particulares por lo que les tiene cuenta; y recuérdelo las autoridades por si les parece bien perseguir á los autores de estos hechos.»

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

DIRIGIDA POR EL MTRO. DON DOMINGO SANCHEZ.

FUNCION PARA MAÑANA MARTES DIA 25 DE NOVIEMBRE DE 1879.

7.^a de abono. 2.^a serie.

Se pondrá en escena por última vez la célebre ópera en 4 actos del Maestro Verdi titulada:

TROVADOR.

Empezará á las 8.

SORTEO 47.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Plas.	Suertes.	Plas.	Suertes.	Plas.
64	10	1710	10	3650	10
173	10	1902	15	3651	500
321	15	1933	50	3652	10
330	10			3659	10
494	15	2031	33 3/4	3751	5
593	60	2126	20	3752	125
640	10	2321	10	3753	5
678	20	2703	20	3876	10
705	15	2830	15	3958	10
747	50	2853	10		
801	20			4040	10
838	15	3137	20	4117	80
		3278	15	4190	15
		3429	15		
1188	15	3466	10		
1237	20	3546	20		
1303	10				

Se han distribuido 4250 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Juan de la Cruz confesor.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Pilar en el Cármen.

Santo de mañana

Santa Catalina virgen y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Maritimo.

Entrados el 24.

De Pollensa en 3 dias laud «Leonor» pat. Rafael Covas con 4 trips, 1 ps. carbon y esf.

Despachados el 24.

Para Barcelona bdra. «Juanito» pat. Francisco Leon con 5 trips, y esf.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 21.—5:45 t.

En el Congreso se hacen preguntas y peticion de documentos.

El Sr. Moret apoya una proposicion sobre cuestion de subsistencias.

Mañana se suspenderán las sesiones.

La futura reina de España salió de París: el lunes llegará á Madrid.

Interior, 15'35.

Exterior, 16'40.

Bonos, 92'75.

Madrid 22.—4:45 t.

En el Congreso Mantinez Campos contestando al Sr. Vivar demuestra que la insurreccion de Cuba carece de importancia.

Continúan los rumores de crisis.

La futura reina sigue en Biarritz.

Aumenta la agitacion en Irlanda.

Interior, 15'32.

Bonos, 92'75.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

ARBITRIOS.

Se recuerda á todos los dueños de perros de este término municipal el deber que tienen de inscribirse en el padron especial abierto al efecto, antes del dia 30 del corriente mes en casa de Antonio Salas, calle de San José núm. 2; pues pasado dicho dia se impondrá la penalidad que marca el pliego de condiciones para los contraventores.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados. Mahon 17 Noviembre 1879.—José Vidal.

Subasta.

El dia 3 de Diciembre próximo á las 11 de la mañana, tendrá lugar en la plaza de la Constitucion de esta Ciudad la subasta y remate de dos casas de la herencia de Antonio Salom y Coll, situadas en la calle de San Gerónimo, señaladas una con los números 27 y 29 y la otra con el número 31. Los títulos de propiedad y pliego de condiciones están de manifiesto en el despacho del notario D. Francisco Andreu.

Para alquilar.

Está el piso principal de la casa núm. 1, calle Deyá esquina á la Arravaleta. Deyá núm. 3, darán razon.

Pérdidas.

Se suplica á la persona que hubiese encontrado seis décimos del núm. 643 correspondiente al sorteo que debe celebrarse en Madrid el dia 26 del actual que se perdieron desde la Fonda Central al Teatro y los entregue en esta imprenta calle del Bastion número 39, ó á su dueño Juan Capó (a) Cegu, pues además de las gracias recibirá una gratificacion.

ESTERAS

17 Plaza del Príncipe 17.

Se encontrará un grande y variado surtido de todas clases y colores, superiores, propias para salon como son de filete y pita imitacion á alfombra, de Junco y de esparto doble, esteritas chinescas y escocesas para sofá.

Tambien se encontrarán y se hacen de esparto de todas medidas como son cuadradas, redondas, ovaladas, etc propias para comedor; y todo lo referente á estereria sirviéndose con puntualidad y esmero.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de San Elias núm. 32 y 34. Informarán en la misma.

PIANO

WIRTH.

SUPERIOR, NUEVO SISTEMA, GARANTIZADO.

Hay uno para vender ó alquilar á un precio ventajoso. Calle de San Fernando núm. 33.



¿Porqué coser á Mano?

acudid á

25 calle de Santa Eulalia 25

MAHON

DONDE

por diez reales semanales

Se adquieren las legítimas máquinas para coser de la Compañía fabril Singer de Nueva-York.

Tambien se hallarán agujas taladradas superiores, torzales de seda y de algodón, aceite, piezas sueltas para recomponer toda descomposicion de las máquinas y accesorios para toda clase de costura. Todo fabricado espresamente para las máquinas de Singer.

CALENDARIOS PARA 1880

(DE LAS ISLAS BALEARES)

VÉNDENSE EN ESTA IMPRENTA

Calle del Bastion número 39

Á MEDIO REAL UNO.

Por docenas á precios convencionales.